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С Новым годом и Рождеством Христовым!

Крыса в восточном календаре является символом нового пути, 
новых решений и возможностей. 
Поэтому новый, 2020 год обещает нам кардинальные перемены.
А вот какими они будут – приятными или не очень, 
зависит только от нас.

В новый год – с новыми надеждами

с. 2
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 Овен 
Для Овна 2020 год Металлической 

Крысы может стать испытанием: ему 
придется пойти против себя — пере-
менить часть своих железных убежде-

ний, проявить гибкость. Сколько бы ни было лет 
Овну, в 2020-м ему поможет опыт.

 
Телец 

Упорство и сила Тельца в сочетании с 
его умением держаться в тени — отлич-
ные качества, чтобы быть успешным в 
год Белой Металлической Крысы! Го-
роскоп на 2020 год говорит о больших перспективах, 
которые открываются перед Тельцом в бизнесе, ка-
рьере и личной жизни.

 
Близнецы 

Близнецы в 2020 году Белой Метал-
лической Крысы будут чувствовать себя 
отлично: это период больших перемен, 

и уж кого-кого, но Близнецов это нисколько не пу-
гает. Вся энергия знака Воздуха будет направлена на 
достижение успеха.

Рак 
Для осторожного Рака 2020 год ста-

нет периодом больших перемен! По-
жалуй, только хитрая и юркая Крыса 
способна выгнать Рака из его надежно-
го укрытия и заставить что-то предпринимать.

Лев 
Льву в 2020 году Металлической 

Крысы будет сопутствовать удача, 
только если он сумеет отказаться от 
части амбиций и научиться держать-

ся скромнее обычного. Этот период для Льва в 
целом будет удачным.

 
Дева 

Дева в 2020 году Белой Метал-
лической Крысы — один из самых 
удачливых знаков Зодиака. С хо-
зяйкой года у неё много общего, а 
потому вместе им будет комфортно и просто.

 
Весы 

Весы одними из первых почув-
ствуют перемены, которые несет 
за собой 2020 год. Любые острые 
вопросы в этот период станут еще 

острее, и настойчивая хозяйка года заставит их 
решать.

Скорпион 
Прирожденному воину, Скорпио-

ну, 2020 год предоставит прекрасные 
шансы проявить себя в бою. Насту-
пает время перемен, привычная рас-
становка сил меняется, а потому – начинается 
игра, в которой Скорпион – настоящий чемпион.

 
Стрелец 

2020 год может стать перелом-
ным в жизни Стрельца, изменить 
не столько его внешние обстоятель-
ства, сколько внутреннее мироощу-

щение. Белая Металлическая Крыса постарается 
научить Стрельца серьезности, сделать его взро-
слее и спокойнее.

 
Козерог 

Для Козерога 2020 год Белой Ме-
таллической Крысы обещает стать 
более чем удачным. Дипломатич-
ность в сочетании с умением насто-
ять на своём помогут Козерогу достичь желанных 
целей, а умение планировать свою жизнь – зало-
жить основы благополучия.

Водолей 
Гороскоп на 2020 год не обещает 

Водолею полной идиллии с Белой 
Металлической Крысой: чтобы до-
биться успеха, вам придется при-

нять условия игры требовательной хозяйки года. 
Заприте своего внутреннего ребенка в дальней 
комнате подсознания и выпускайте его только по 
праздникам.

Рыбы 
Перемены, грядущие в 2020 году, 

достигнут даже того глубоководья, на 
которое ушли за предыдущие годы 
Рыбы. Неутомимая Крыса заставит 
их вынырнуть — по ее мнению, Рыбам не хватает 
кислорода, и пора добавить в их жизнь свежую 
струю.

Подготовила Виктория Романюта

Директор  института 
Наталья Лазицкая, под-
вела итоги деятельности 
ВУЗа за 2019-й год и по-
здравила сотрудников и 
студентов с наступающим 
Новым годом.

В ходе мероприятия 
состоялось торжествен-
ное открытие символи-
ческого  заседания Со-
вета обучающихся ВУЗа, 
и вручены грамоты, бла-
годарности и ценные 
подарки Студенческому 
научному психологиче-
скому обществу, Сове-
ту обучающихся, Твор- 
ческой мастерской СЭГИ 
КФУ, команде КВН 
«Все или ничего!». Ка-
федрам института  были 
также вручены сладкие 
подарки.

Коллектив препода-
вателей, сотрудников и 
студентов СЭГИ КФУ 
с наступающим Новым 
годом поздравили ру-
ководство РО ДОСААФ 
России и представители 
Севастопольского горко-
ма комсомола.

От регионального от-
деления ДОСААФ Рос-
сии города Севастополя 
выступила исполняющая 
обязанности Председа-
теля Наталья Шевчук, 
которая отметила ак-
тивное участие препо-
давателей и студентов 
– членов ДОСААФ Рос-
сии в развитии данной 
общественно-государ-
ственной организации, 
поблагодарила руковод-
ство института за много-

летнее плодотворное со-
трудничество и большой  
вклад в патриотическое 
воспитание студенче-
ской молодежи.

С теплыми словами по-
здравлений к коллективу 

СЭГИ КФУ обратился 
первый секретарь гор-
кома комсомола Алек-
сандр Череменов. В ходе 
выступления прозвучали 
слова благодарности ру-
ководству, сотрудникам и 
студентам, принимавших 
активное участие в орга-
низации и проведении 
Всероссийской просве-
тительской акции «Тест 
по истории Отечества».

Творческая мастерская 
СЭГИ КФУ «Вдохнове-
ние» представила присут-
ствующим видео-проект, 
реализованный к 130-ле-
тию со Дня Рождения 
Анны Ахматовой.

Изюминкой меро-
приятия, конечно, стал  
праздничный Новогод-
ний концерт, который 

подготовили студенты. 
Звучали теплые слова 
поздравлений от Деда 
Мороза и Снегурочки, 
исполнялись вокальные 
композиции и танце-
вальные номера, а так-
же веселые сценки от 
нашей студенческой 
команды КВН «Все или 
ничего!».

Еще один новогодний 
праздник под названием 
«Волшебный снегопад» 
был организован для де-
тей сотрудников нашего 
института и военнослу-
жащих 68-й бригады ко-
раблей охраны водного 
района Крымской воен-
но-морской базы Чер-
номорского флота Рос-
сии, на котором ребята 
с удовольствием водили 
хороводы, играли, рас-
сказывали стихи, пели 
песни и танцевали.

Героями представ-
ления стали любимые 
детворой персонажи – 
разбойники, Баба-Яга, 
Царь со своей дочерью 
царевной Несмеяной и, 
конечно, Дед Мороз со 
Снегурочкой.

Вместе с волшебными 
героями малышам пред-
стояло отправиться в ув-
лекательное путешествие, 
чтобы найти волшебные 
нотки и исполнить лю-
бимую песенку деда Мо-
роза. 

Студенты, в роли ска-
зочных персонажей, по-
здравили ребят с насту-
пающими новогодними 
праздниками. А главным 
и долгожданным момен-
том было появление Деда 
Мороза и Снегурочки.

Не отставали от ма-
лышни и родители. Мамы 
и папы вместе со своими 
детьми водили хороводы, 
танцевали и участвовали 
в веселых конкурсах, ко-
торые для них пригото-
вили главные персонажи 
новогоднего праздника.

В конце мероприятия 
каждый маленький участ-
ник получил сладкий по-
дарок от Деда Мороза и 
фотографию на память.

И еще одним меропри-
ятием отметился канун 
нового года: студенты и 
сотрудники нашего ин-
ститута  по приглашению 
заместителя Губернатора 
– Председателя Прави-
тельства города Ольги  
Тимофеевой  и началь-
ника Главного управ-
ления культуры города 
Севастополя Николая 
Краснолицкого  посети-
ли Новогодний концерт 
в Доме офицеров фло-
та, с участием солистки 
Ирины Нельсон (группа 
«Рефлекс») и вокального 
ансамбля города Севасто-
поля «Гуляй Душа».

Юлия Тимошина

В новый год – с новыми надеждами
Празднование Нового года в нашем институте на-

чалось с торжественного собрания  коллектива и  
Новогоднего концерта, подготовленного студентами.

Гороскоп на 2020-й год

Оберегать 2020 год по восточно-
му гороскопу будет - Крыса. Она 
первая явилась на совет (хоть и 
не очень честным путем, взобрав-
шись на спину Быка), поэтому ей 
выпала честь открывать 12-летний 
цикл.

2020 год пройдет под эгидой 
белой металлической Крысы, 
которой присущ идеализм, твер-
дый, неуступчивый характер. Вам 
предстоит немало потрудиться, 
чтобы добиться ее благосклон-
ности.

Крыса по своей натуре реалист и 
трезво смотрит на вещи. Она тру-
долюбива, сообразительна, быстро 
адаптируется к новым обстоятель-
ствам, хотя предпочитает не поки-
дать зоны комфорта.

Иногда ей присуща некоторая 
агрессия, но животное весьма оба-
ятельно и дружелюбно, поэтому 
собирает вокруг себя толпы по-
клонников.

У Крысы отличная память, спо-
собная фиксировать малейшие 
детали и извлекать их из глубин 
подсознания в нужный момент. 
Она полна энергии, может одно-
временно совмещать несколько 
дел и требует не меньшей испол-
нительности от других. Ей не-
возможно перечить или пытаться 

переубедить. Крыса очень тонко 
отстаивает собственную точку 
зрения.

Зверек умеет плести интриги, 
хитер, иногда коварен. Неважно, 
хочет он добиться любви или пре-
успеть в деловой сфере, достигает 
цели не кратчайшим, а проверен-
ным и надежным путем.

Начало года будет непростым, 
поэтому вам придется постарать-
ся, чтобы задобрить металлическую 

Крысу. Она благоволит активным, 
целеустремленным людям, которые 
не сидят сложа руки, не боятся не-
стандартных решений, без сомне-
ния и опаски двигаются вперед, но 
всегда прислушиваются к здравому 
смыслу.

Следует приготовиться к изме-
нениям: работа, место житель-
ства, социальный и семейный 
статус, мировоззрение. Перемены 
будут неожиданными, непредска-
зуемыми, существует вероятность 
нежелательных и даже опасных 
событий.

Крыса поддержит тех, ценит се-
мейные узы, дружбу. Она поможет 
укрепить отношения, реализовать-
ся в профессии, открыть собствен-
ное дело. Самые смелые начина-
ния обречены на успех, но только 
в случае тщательно составленного 
плана и учета всех рисков. Удачны 
денежные вложения.

Несмотря на то что 2020 год явля-
ется високосным, он благоприятен 
для заключения брачных союзов и 
пополнения в семействе. Он  потре-
бует от вас добрых и бескорыстных 
поступков. Крыса поможет лишь 
тем из нас, кто уважает и ценит 
чужую жизнь.

Неудачи ждут тех, кто пытается 
достигнуть желаемого обманным 
путем. Особенно в случаях, когда 
бесчестными методами идет пося-
гательство на благополучие и сча-
стье другого человека.

Подготовила Екатерина Рябая

С крысой лучше не ссориться
Малый цикл китайского календаря охватывает 12 лет, каждому из 

которых соответствует определенное животное и стихия. Согласно 
древней легенде, Будда призвал на совет всех земных зверей, но отклик-
нулись только 12. В награду великий мудрец и духовный учитель подарил 
им бессмертие и назначил поочередное правление.
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Внеучебная работа

В совещании приняли участие 
директор Севастопольского эко-
номико-гуманитарного института 
КФУ Наталья Лазицкая, замести-
тель директора  Николай Гонча-
ренко, директор Севастопольско-
го военно-исторического музея 
заповедника – Председатель РО 
«Российское военно-историческое 
общество» Николай Мусиенко и 
помощник директора Музея  Анна 
Стрижак.

 В ходе совещание были подве-
дены итоги совместной работы за 
первое полугодие 2019-2020 учеб-
ного года. Директор Севастополь-
ского экономико-гуманитарного 
института КФУ  Наталья Лазицкая 
отметила, что в период с сентября 
по декабрь 2019 года студенты и 
сотрудники Института и Севасто-
польского военно-исторического 
музея-заповедника  приняли уча-
стие в 13 мероприятиях, в частно-
сти:  в волонтерском и информа-
ционном обеспечении проведения 
Международного военно-истори-
ческого фестиваля «Русская Троя» 
(сентябрь, 2019); во Всероссийской 
научно-практической конференции 
Севастопольского военно-истори-
ческого музея-заповедника «Крым-
ская (Восточная война) 1853-1856 
гг. и оборона Севастополя 1854-
1855 гг.: результаты и перспективы 
исследований» (сентябрь, 2019); 
в открытии совместной выставки 
Севастопольского военно-истори-
ческого музея-заповедника, Благо-
творительного фонда имени сестры 
милосердия Екатерины Бакуниной 
и Военно-исторического музея 
Черноморского флота «Лики ми-
лосердия России» (сентябрь, 2019); 
в мероприятиях, посвященных 165-
й годовщине Первой героической 
обороны Севастополя, проходящих 
на территории Ансамбля мемори-
ального комплекса памятников 
обороны города в 1854-1855 гг., 
1941-1944 гг. «Малахов курган» в 
рамках Международного форума 
«Мир 165 лет после Крымской во-
йны» (октябрь, 2019); в информа-
ционном обеспечении проведения 
Всероссийской образовательной ак-
ции «Ночь искусств» (октябрь-но-
ябрь, 2019).

Севастопольским военно-исто-
рическим музеем заповедником 
велась системная патриотическая и 
информационно-просветительская 

работа со студенческой молодежью. 
Так, для студентов очной формы 
обучения Севастопольского эко-
номико-гуманитарного института 
КФУ были организованы экскур-
сии в Панораму «Оборона Севасто-
поля 1854-1855 гг.» (октябрь, 2019); 
экскурсионное посещение выстав-
ки «Лики милосердия России» 
(октябрь-ноябрь, 2019);  лектории 
на темы: «Э.И. Тотлебен – герой 
севастопольской обороны и ее ле-
тописец» (ноябрь, 2019),  «Крым-
ская война 1853-1856 гг. и первая 

оборона Севастополя 1854-1855 гг.» 
(ноябрь, 2019), «Основание Сева-
стополя» (декабрь, 2019).

В октябре прошлого года руко-
водство и сотрудники Севасто-
польского военно-историческо-
го музея-заповедника приняли 
участие в работе международной 
научно-практической конферен-
ции «Проблемы и перспективы 
развития туризма в Южном фе-
деральном округе», которая про-
шла на базе СЭГИ КФУ им. В.И. 
Вернадского при поддержке Глав-
ного управления культуры города 
Севастополя и ФГБУК «Севасто-
польский военно-исторический 
музей-заповедник». Также на тер-
ритории Ансамбля мемориального 
комплекса памятников обороны 
города в 1854-1855 гг., 1941-1944 
гг. «Малахов курган» была прове-
дена совместная  эколого-патри-

отическая акция «Сохраним вме-
сте», в которой приняли участие 
руководство, профессорско-пре-
подавательский состав и студенты 
направлений подготовки «Психо-
логия», «Физическая культура», 
«Государственное и муниципаль-
ное управление», «Менеджмент».

 В ноябре 2019 года по пригла-
шению директора Севастопольского 
военно-исторического музея запо-
ведника Николая Мусиенко студен-
ты и сотрудники СЭГИ КФУ при-
няли участие в церемонии переноса 
Вечного огня на Сапун-горе на вре-
мя реконструкции Обелиска Славы.

В ходе рабочего совещания  об-
суждались вопросы взаимодействия 
в рамках выполнения Указа Прези-
дента Российской Федерации  «О 
проведении в Российской Федера-
ции года памяти и славы», совер-
шенствования форм и методов ра-
боты со студенческой молодежью, 
а также был утвержден план  со-
вместных мероприятий  по подго-
товке и проведению празднования 
75-й годовщины Победы в Великой 
Отечественной войне.

Так, согласно плана, руковод-
ство, профессорско-преподава-
тельский состав, сотрудники и 
студенты СЭГИ КФУ, совместно 
с руководством и сотрудниками 
Севастопольского военно-истори-
ческого музея-заповедника будут 
принимать участие в эколого-па-
триотических акциях «Сохраним 

вместе» по благоустройству мемо-
риальных комплексов, в подготов-
ке и проведении в городе-герое 
Севастополе исторического «Дик-
танта Победы», в международных, 
всероссийских и региональных 
научно-практических конферен-
циях, в проведении историко-па-
триотических фестивалей «Мар-
тыновский овраг - рубеж героев» 
и «Знамена Победы», а также в 
других  общегородских акциях. 
Студенты посетят многочисленные 
выставки и мультимедийные ин-
сталляции, проводимые Музеем. В 
течение года будет реализован ряд 
совместных проектов: «35 шагов 
к Победе», «Дорогами подвига», 
«Дни воинской славы и памятные 
даты России», а также видео-про-
ект «Фронтовые дороги».

Анна Медведева

Мы – лучшие!

Директор Севастопольского экономико-гумани-
тарного института КФУ им. В.И. Вернадского 
Наталья Лазицкая  и заместитель директора по 
учебно-воспитательной и научной работеЗульфия 
Екимова  приняли участие в расширенном засе-
дании Совета по гражданско-патриотическому 
воспитанию обучающихся Крымского федерального 
университета, которое было посвящено обсужде-
нию плана основных мероприятий, приуроченных к 
75-летию Победы в Великой Отечественной войне.

В рамках мероприятия директор Института 
поделилась с участниками опытом работы по 
патриотическому воспитанию студенческой мо-
лодежи, в котором принимают активное участие 
социальные партнеры ВУЗа – Севастопольский 
военно-исторический музей-заповедник, Крым-
ская военно-морская база Черноморского флота 
России, Центральная городская библиотека им. 
Л.Н. Толстого, Региональные отделения  ДОСААФ 
и  Юнармии города Севастополя, Бюро пропаган-
ды художественной литературы Союза писателей 
России (г. Москва).

 В своем выступлении Наталья Лазицкая  пред-
ставила доклад о мероприятиях и проектах, ре-
ализованных СЭГИ КФУ им. В.И. Вернадского 
совместно с партнерами к 75-летию освобожде-
ния Севастополя от немецко-фашистских захват-
чиков, а также ответила на все интересующие 
участников расширенного заседания вопросы.

Совет по гражданско-патриотическому воспи-
танию Крымского федерального университета им. 
В.И. Вернадского признал Севастопольский эко-
номико-гуманитарный институт лучшим среди 
структурных подразделений КФУ по результатам 
проведения со студентами внеучебной работы 
и поблагодарил Наталью Лазицкую, профессор-
ско-преподавательский состав, студентов СЭГИ 
КФУ, Севастопольский военно-исторический 
музей-заповедник, Крымскую военно-морскую 
базу Черноморского флота России, Центральную 
городскую библиотеку им. Л.Н. Толстого и Бюро 
пропаганды художественной литературы Союза 
писателей России  за активную и гражданскую 
позицию и большой вклад в патриотическое вос-
питание студенческой молодежи.

Анастасия Фурникова

Совет обучающихся Севастопольского эконо-
мико-гуманитарного института КФУ им. В.И. 
Вернадского  провел патриотическую акцию «Я — 
Гражданин России!», приуроченную к празднованию 
Дня Конституции Российской Федерации. 

В ходе акции студенты СЭГИ КФУ  рассказывали 
жителям Севастополя об основных вехах в истории 
главного закона страны, начиная от зарождения 
российской конституционной мысли 19 века и  до 
Конституции РФ 1993 г., а также дарили триколор-
ные ленточки и тексты Гимна России.

 По словам начальника отдела внеучебной, вос-
питательной и научной работы Оксаны Кравченко, 
развитие патриотического направления является 
главным в сфере духовного становления молодежи, 
и мы стремимся воспитывать молодежь, любящую 
свою Родину не на словах, а на деле.

Как отметил председатель Совета обучающихся 
СЭГИ КФУ Даниил Печенев,  День Конституции - 
это значимый день для каждого гражданина нашей 
страны, потому что Конституция  является основой 
развития российского общества. 

Юлия Тимошина

Готовимся к празднованию 
75-летия Великой Победы

«Я — Гражданин России!»

Обшее дело

Руководство Севастопольского 
экономико-гуманитарного института КФУ 

и музея-заповедника подвели итоги 
сотрудничества и утвердили план 

совместных мероприятий
В Севастопольском военно-историческом музее-заповеднике прошло 

рабочее совещание, посвященное подведению итогов совместной дея-
тельности за первое полугодие 2019-2020 учебного года и планированию 
совместной работы  с Севастопольским экономико-гуманитарным ин-
ститутом КФУ им. В.И. Вернадского в рамках подготовки и проведения 
мероприятий к 75-й годовщине Победы в Великой Отечественной войне.

Акция
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Наши партнеры

Боевые будни и праздники Крымской военно-морской базы

В преддверии празднования 5-летия вос-
создания Крымской военно-морской базы, 
руководство и студенты-юнармейцы Ин-
ститута приняли участие в торжественном 
ритуале крепления к древку и освещения 
полотнища Боевого знамени нового об-
разца. Церемония проводилась в драма-
тическом театре им. Б. Лавренева, и  для 
проведения столь почетного ритуала были 
отобраны 16 лучших офицеров Крымской 
военно-морской базы.

А через несколько дней, директор Сева-
стопольского экономико-гуманитарного 
института КФУ Наталья Лазицкая, ее за-
местители – Зульфия Екимова и Николай 
Гончаренко вместе с преподавателями и 
студентами, численностью свыше ста чело-
век, по приглашению командования Крым-
ской военно-морской базы присутствовали 
в Доме офицеров флота на торжественных 
мероприятиях, посвященных 5-летию вос-
создания КВМБ и вручению этого самого 
освященного Боевого знамени.

Наблюдали за воинским ритуалом пе-
редачи Боевого знамени командующим 
Черноморским флотом вице-адмиралом 
Игорем Осиповым  командиру Крымской 
военно-морской базы  контр-адмиралу 
Олегу Гуринову личный состав базы, вете-
раны объединения и приглашенные гости.

Вице-адмирал Игорь Осипов  отметил, 
что приняв эстафету от поколения 70-х – 
90-х годов военнослужащие успешно про-
должают традиции своих предшественни-
ков и в третьем тысячелетии:

- За короткий, по историческим меркам, 
период в объединении накоплен большой 
опыт выполнения задач боевой службы и 
боевого дежурства, участие в учениях разно-
родных сил, обеспечения морских перевозок 
и выполнения дипломатических миссий. В 
последние годы Крымская база пополнилась 
новыми кораблями и катерами, в том чис-
ле, вооруженными высокоточным ракетным 
оружием, мощь и эффективность которого 
были убедительно продемонстрированы в 
ходе борьбы с международным терроризмом.

Командир Крымской военно-морской 
базы контр-адмирал Олег Гуринов поздра-
вил военнослужащих с  5-летием воссозда-
ния КВМБ и вручением Боевого знамени:

 - Это событие вошло в современную 
историю объединения и позволит нам еще 

активнее и целеустремленнее совершен-
ствовать свое мастерство и морскую выуч-
ку, повысить ответственность, как воинских 
коллективов, так и каждого военнослужа-
щего в отдельности за достойное выполне-
ние воинского долга, повышения боевой 
мобилизационной готовности, укрепление 
воинской дисциплины и правопорядка. 

От имени ветеранов с напутственными 
словами к личному составу базы обратил-
ся вице-адмирал в отставке, бывший ко-
мандир КВМБ, возглавлявший ее в период 
1987-1991 гг., Александр Иванович Фролов, 
который пожелал морякам-черноморцам 
гордо нести Андреевский стяг на морских 
широтах, повышать боевую выучку, хра-
нить и приумножать славные морские тра-
диции предшествующих поколений.

С теплыми словами к военнослужащим  
Крымской военно-морской базы обрати-
лась и директор Института Наталья Ла-
зицкая, которая поздравила личный состав 
объединения с таким значимым событием, 
каковым является получение Боевого зна-
мени, особо остановившись на развиваю-
щихся  партнерских  отношениях между 
Севастопольским экономико-гуманитар-
ным институтом и КВМБ:

- С Крымской военно-морской базой нас 
связывает многолетнее взаимодействие, ак-
тивно развиваются шефские связи. За эти 
годы мы давно перешагнули порог просто 
социального партнерства и стали настоя-
щими друзьями.

В этот праздничный день от всего наше-
го дружного коллектива - от профессор-
ско-преподавательского состава, сотрудни-
ков, студентов и от себя лично поздравляю 
вас со знаменательным событием – 5-лети-
ем воссоздания Крымской военно-морской 
базы и вручением Боевого Знамени!

Мы желаем вам флотского здоровья, оп-
тимизма, счастья и семейного благополу-
чия, достижения новых высот в службе, 
успешного решения поставленных задач. 

В ходе торжественного мероприятия луч-
шие военнослужащие КВМБ  были награж-
дены медалями и памятными подарками за 
безупречную службу, мужество и отвагу. А 
некоторым из них были присвоены очеред-
ные воинские звания… 

Не успели, как говорится, отгреметь фан-
фары и остыть теплые слова, как подоспело 
еще одно значимое событие – в соедине-

ниях и частях Черноморского флота начал-
ся зимний период обучения. И начался он 
с проведения торжественных построений 
личного состава, подведения итогов летнего 
периода  и постановки новых задач. 

По приглашению командования Крымской 
военно-морской базы и в этот раз руководство 
и юнармейцы нашего Института приняли уча-
стие в торжественном митинге, состоявшемся 
на территории Севастопольской ордена На-
химова I степени бригады ракетных кораблей 
и катеров. После выноса боевых знамен ко-
рабельных соединений, к личному составу  
базы обратился командующий Черноморским 

флотом вице-адмирал Игорь Осипов, который 
кратко подвел итоги 2019 учебного года, побла-
годарил военнослужащих за успешное выпол-
нение задач и определил основные приоритеты 
деятельности в новом периоде обучения:

 – Наш флот успешно выполнил все постав-
ленные задачи,  по итогам минувшего учеб-
ного года Черноморский флот в ВМФ занял 
второе место. На Военном совете Главноко-
мандующий ВМФ вручил призы Главкома и 
отметил весомую роль и важное место Черно-
морского флота в решении общих задач, стоя-
щих перед Военно-Морским Флотом России. 

Вице-адмирал Игорь Осипов напомнил, 
что КВМБ отметила свою первую  «пяти-
летку» весомыми успехами в боевой под-
готовке. Главным мероприятием оператив-

ной и боевой подготовки  в наступившем 
учебном году вице-адмирал Игорь Осипов 
определил участие в  командно-штабном 
учении «Кавказ-2020»:

– 2020 учебный год будет для нас сложным 
и напряженным, спланированы команд-
но-штабные учения «Кавказ-2020» под ру-
ководством начальника Генерального штаба 
Вооруженных Сил Российской Федерации. 
Это серьезное испытание для нашего флота. 
При этом мы продолжим ввод в строй новых 
кораблей и судов, продолжится обновление 
флота. В ближайшее время начнется подго-
товка к 75-летию Победы нашего народа в 
Великой Отечественной войне. Весь флот 

будет участвовать в этом знаменательном 
событии. Экипажи наших кораблей и судов 
продолжат несение боевой службы в дальней 
морской зоне. Нас ждут насыщенные меро-
приятия в связи с Днем Военно-Морского 
Флота. Черноморцы, как и ранее, примут 
участие в Главном военно-морском параде 
в Санкт-Петербурге, а также в Севастополе 
и других местах дислокации сил флота. Во-
енные моряки будут принимать участие и в 
«АрМИ-2020». Черноморский флот должен 
и впредь оставаться надежным гарантом без-
опасности южных рубежей нашей Родины.

В завершение торжественных мероприя-
тий командующий Черноморским флотом 
поздравил личный состав КВМБ с началом 
нового учебного года и пожелал морякам 
новых успехов в ратном деле.

Командир Крымской военно-морской 
базы  контр-адмирал Олег Гуринов  подвел 
итоги летнего периода обучения, поставил 
перед командирами соединений, тактиче-
ских групп и кораблей новые учебно-бо-
евые задачи, пожелал военнослужащим  
базы в новом учебном году  совершенство-
вания знаний и умений, достижения новых 
успехов в боевой подготовке.

В частности, контр-адмирал Олег Гу-
ринов отметил, что звания ударных ко-
раблей в Крымской военно-морской 
базе добились три боевые единицы: это  
экипажи ракетных катеров «Набережные 
Челны», Р-60 и МПК «Суздалец». Вы-
сокую оценку в масштабе ВМФ  также 
получил экипаж БДК «Орск», а лучшим 
кораблем 2 ранга признан  БДК «Цезарь 
Куников».

Директор нашего института Наталья  Ла-
зицкая  поздравила военнослужащих КВМБ  
с началом зимнего периода обучения, под-
вела итоги взаимодействия за прошедшее 
полугодие и рассказала о мероприятиях, 
запланированных на  2020 год:

- За время летнего периода обучения мы с 
вами приняли участие в ряде мероприятий, 
наиболее значимыми из которых стали:  
100-летие Соединения ракетных кораблей 
и катеров, День знаний, вступление в ряды 
Юнармии первокурсников нашего ВУЗа, а 
юнармейцев, достигших совершеннолетия 
– в ряды ДОСААФ России. Более 100 пре-
подавателей и студентов приняли участие 
в Географическом диктанте Русского гео-
графического общества, организованного 
на площадках бригады ракетных кораблей 
и катеров и 68-й бригады кораблей охраны 
водного района.

Мы планируем целый  ряд совместных 
культурно-массовых, патриотических и на-
учных мероприятий.  Будет продолжен про-
ект «Дни воинской славы и памятные даты 
России». Также идет подготовка к согла-
сованию плана совместных мероприятий, 
приуроченных к 75-летию Победы в Вели-
кой Отечественной войне.

Наталья Лазицкая еще раз поблагодарила 
командование и военнослужащих базы за 
плодотворное сотрудничество в вопросах 
военно-патриотического воспитания сту-
денческой молодежи, активное развитие 
шефских связей.

Добавим, что в рамках мероприятия про-
шло награждение экипажей кораблей и 
личного состава береговых частей КВМБ. 
Военнослужащие получили благодарности 
и грамоты от командира Крымской воен-
но-морской базы контр-адмирала Олега Гу-
ринова.

Оксана Кравченко

Наши партнеры

Ко дню пятилетия воссоздания легендарному соединению вручено Боевое знамя
Конец прошедшего года для нашего института оказался на редкость насыщенным це-

лым рядом мероприятий, которые, как корабли в кильватерном строю, прошли одно за 
другим. Сравнение с кораблями, конечно, не случайно. Ибо тот факт, что проверенные 
временем партнерские отношения между нашим ВУЗом и Крымской военно-морской базой 
продолжают развиваться и укрепляться, обретая новые формы, сомнению не подлежит. 
А значит, мы всегда - в одном строю.

Но, обо всем по порядку.



6 № 1, ЯНВАРЬ 2020 г.

Гость редакции

- Любовь Анатольевна, судя по теме 
конференции, представители науч-
но-педагогической общественности 
всерьез заинтересовались нашим по-
луостровом. Чем Крым может быть 
полезен нашей педагогике?

- Наш проект долго продумывался и 
получил общее название «Межпоко-
ленные встречи на крымской земле». 
Получается парадокс: мы историю 
Крыма исследовали со всех сторон - 
исторической, археологической, эко-
номической, политической.… Но педа-
гогического осмысления значимости 
исторических крымских событий, 
ответа на вопрос, что дают нам эти 
события,  особенно - подрастающему 
поколению, нет. Я убеждена, что пол-
ноценное изучение истории России 
без изучения истории Крыма, с точ-
ки зрения педагогики, невозможно. 
В наше время, когда разрыв между 
поколениями только увеличивается, 
мы просто обязаны найти точки со-
прикосновения. Этот поиск, кстати, 
осуществляется сейчас во всех педа-
гогических сообществах. Поэтому и 
мы в магистратуре нашей кафедры 
теории и истории педагогики активно 
изучаем становление и формирование 
человека в результате влияния раз-
личных факторов.

В 2014 году я, как академический 
консультант магистратуры «Духов-
но-нравственное воспитание», в 
рамках проведения курсов повыше-
ния квалификации читала в Крыму 
лекции для учителей начальной шко-
лы, которым предстояло преподавать 
предмет «Основы религиозных куль-
тур и светской этики». Этот предмет 
сейчас изучается в школах. Вот тогда 
и зародилась идея проекта, призван-
ного способствовать воспитанию то-
лерантности не только в межпоколен-
ческом плане, но и с точки зрения на-
циональности, конфессиональности, 
народных традиций. Ведь в Крыму 
давно успешно изучается и право-
славная, и исламская культура. Тра-
диции этих культур консолидируют 
общество, дополняя друг друга. Этот 
положительный опыт вполне могли 
бы перенимать педагоги из других го-
родов России, в том числе Москвы и 
Санкт-Петербурга.

Кстати, в школах Санкт-Петер-
бурга около тридцати процентов 
первоклассников не владеют на не-
обходимом уровне русским языком. 
А вот в Крыму эта проблема решена 
давно, причем - успешно. Почему бы 
и нам не перенять этот опыт? Так 
и родилась идея нашего научно-об-
разовательного проекта, который 
благословил Митрополит Симферо-
польский и Крымский Лазарь. Ведь 
время проведения нашей конферен-
ции выбрано не случайно: сейчас во 
всех регионах России проходят регио-
нальные Рождественские чтения, как 
этап подготовки к Международным 
Рождественским чтениям. Поэтому 
мы говорим не только об установле-
нии межпоколенческих связей, но и о 
возможности диалога между церков-
ными и светскими образовательными 
традициями.

-Наверное, диалог этот будет не 
простой. Слышала об инициативе 
духовенства ввести в школе Закон 
Божий, которая так пока и не реа-
лизована. Что Вы об этом думаете?

- Как я уже сказала, в школьную 
программу во всех регионах России 
с 2012 года в обязательном порядке 

Процесс формирования 
духовно-нравственных 

качеств личности 
должен быть комплексным

Как уже писала наша газета, на базе Севастопольского экономико-гумани-
тарного института КФУ им. В.И. Вернадского в рамках регионального этапа 
XXVIII Международных Рождественских чтений состоялась II Всероссийская 
очно-заочная научно-практическая конференция «Педагогическое осмысление 
военной истории Крыма: от античности до современности». И сегодня мы 
беседуем с организатором конференции, кандидатом педагогических наук, до-
центом кафедры теории и истории педагогики, академического консультанта 
магистратуры «Духовно-нравственное воспитание» Российского Государствен-
ного педагогического университета им. А. И. Герцена (г. Санкт-Петербург) 
Любовью Анатольевной Немчиковой.

включен предмет «Основы религи-
озных культур и светской этики». 
Это - предмет культурологический, 
и состоит из шести модулей - четы-
рех конфессиональных и двух свет-
ских: основ православной культуры, 
исламской, иудейской, буддистской, 
а также мировых религиозных куль-
тур и светской этики. Мы не гово-
рим о Боге, о молитве, мы говорим 
о людях, для которых Бог и молитва 
важны. Только на этой основе можно 
установить диалог. В третьем классе 
совместно с детьми родители выби-

рают, какой модуль будет изучать их 
ребенок в четвертом классе. 

Кроме этого, с 2019 года введен 
предмет «Духовно-нравственная куль-
тура народов России». Он изучается с 
пятого класса и, конечно, такое реше-
ние было правильным. Вообще, педа-
гогический способ изучения религии 

заключается в ответе на вопросы: есть 
ли чему учиться у религии? Конечно, 
есть. Может ли религия стать источ-
ником жизненного опыта? Конечно, 
может. 

Взять, к примеру, картину Рем-
брандта «Возвращение блудного 
сына», написанную на сюжет но-
возаветной притчи и экспонирую-
щейся в Эрмитаже. Эту картину по 
праву считают «лебединой песней» 
художника, работа над которой во 
многом связана с его жизненными 
обстоятельствами. Если человек не 
знает Библию, он никогда не сможет 
оценить глубину этого шедевра, как 
и многих других произведений все-
мирно известных мастеров живописи.

Что касается Закона Божьего, ду-
маю, он должен изучаться в Вос-
кресных школах. Стратегически 
светской школе он не нужен, ведь 
в современных образовательных 
программах традиции православ-
ной культуры, безусловно, присут-

ствуют. Ученик, который серьезно 
изучает физику, биологию, литера-
туру, теории Дарвина и Ньютона, 
творчество Достоевского и Толсто-
го, вольно или невольно все равно 
приходит к Богу…...

знакомят с основами православной 
культуры. Раньше подобное даже 
представить себе было невозмож-
но. Доходило до смешного: помните 
известную сказку Андерсена «Снеж-
ная королева»? Как Герда попадает 
в королевские чертоги? Преодолевая 
холодный, колючий ветер. Так было 
в советских книжках. А в перво-
источнике, у Андерсена, Герда чи-
тает молитву «Отче наш…». Вот такая 
тогда была философия, которая, в 
общем-то, небезуспешно подменяла 
религию - героически  преодолевать 
трудности, которые, сами зачастую 
и создавали...…

- Как Вы относитесь ко всей этой 
истории, связанной с передачей Иса-
акиевского собора церкви. Там ведь 
целый музейный комплекс…...

- Я считаю себя человеком веру-
ющим и воцерковленным. Поэтому 
передачу бывших церковных объ-
ектов духовенству считаю правиль-
ным. Но делать это нужно очень 
деликатно, чтобы не создавать в об-
ществе напряжения. У нас ведь что 
произошло? Одни организовывают 
крестный ход в поддержку возврата 
храма, другие - против, выходят на 
пикеты. Общество разделилось, а так 
быть не должно. Сейчас в Исакиев-
ском соборе ежедневно проводятся 
службы, и одновременно функцио-
нирует музейный комплекс. Но мне 
все-таки кажется, что храм должен 
быть храмом...

- Вернемся к теме военной истории 
Крыма. Чему, по Вашему мнению, она 
может  научить молодежь?

- Прежде всего - беззаветному 
служению своему Отечеству. Мы это 
называем патриотизмом. Главная за-
дача педагогики - научить лучшему, 
что сохранено в традициях нашего 
народа. Военные традиции России - 
беспримерны. И они должны пере-
даваться от поколения к поколению. 

Севастополь и Санкт-Петербург - 
города-побратимы. Символично, что 
в 2019 году наш город отметил 75-ле-
тие снятия блокады, а Севастополь 
- 75-летие освобождения от фаши-
стских захватчиков. А  впереди еще 
такая знаменательная дата, как 75-ле-
тие Великой Победы. Но мы ведь не 
можем говорить только о Великой 
Отечественной войне. Педагогиче-
ское осмысление военной истории 
Крыма заслуживает более глубокого 
исследования. Отсюда и временные 
рамки заявленной темы: от антично-
сти - до современности.  

Кстати говоря, правильнее было 
бы назвать наш проект педагогиче-
ской экспедицией. Потому что он 
включает в себя не только органи-
зацию научно-практических кон-
ференций, но и предполагает ряд 
культурно-исторических и просве-
тительских мероприятий.

К примеру, первая наша экспеди-
ция, которая состоялась в прошлом 
году, была посвящена трагической 
дате - 100-летию убиения царской 
семьи. Мы побывали в Ялте, жили в 
воскресной школе, провели ряд про-
светительских мероприятий в педа-
гогическом лицее КФУ, совершили 
паломничество по Южному берегу 
Крыма, где находятся великокняже-
ские дворцы и имения…...

-Что  Вы можете пожелать сту-
дентам Севастопольского экономи-
ко-гуманитарного института КФУ 
и всем нашим читателям?

- Любите выбранную профессию. 
И тогда жизнь будет интересной и 
насыщенной. Может быть, кто-то 
из выпускников вашего института 
найдет себя в педагогике. Это - не-
простая, но очень нужная и ответ-
ственная профессия - воспитывать 
думающих людей…...

- Спасибо за беседу.

Беседовала Анна Медведева

-Если не ошибаюсь, Толстой был 
отлучен от церкви…...

-Это правда. Лев Николаевич решил 
основать новую религию, соответ-
ствующую, по его мнению, развитию 
человечества, религию Христа, очи-
щенную от веры и таинства, религию, 
не обещающую будущее блаженство, 
а дающую блаженство на земле. И он 
написал евангелие, которое заканчи-
вается распятием Христа. И, таким 
образом, отверг главный смысл хри-
стианства - победу жизни над смер-
тью. Толстой фактически превратил 
христианство в философскую утопию 
о будущем идеальном обществе. Его 
«Воскресение», ведь это - пародия на 
литургию. Великим людям тоже свой-
ственно иногда заблуждаться.…

-Насколько далеко, на Ваш взгляд, 
готова пойти светская школа в во-
просах религиозного воспитания? На-
верное, духовно просвещать детей 
должны, прежде всего, родители...

- Безусловно, никакая школа не 
заменит воспитания в семье. Но про-
цесс формирования духовно-нрав-
ственных качеств, все-таки должен 
быть комплексным. И если мы го-
ворим о школе, то здесь многое за-
висит от личности самого педагога. 
Я приведу один пример. Учитель 
первого класса одной из наших 
школ, наряду с изучением алфави-
та, понемногу знакомила учеников 
с элементами церковнославянского 
языка. Так сказать, по собственной 
инициативе. И в процессе изучения, 
дети ее вдруг спросили: «А почему 
мы не учим молитвы? А почему мы 
не ходим в церковь?». Пришлось 
брать разрешение от родителей и 
вести их в церковь. Но ведь это не 
задача светской школы. Все зависит 
от учителя - можно сформировать 
ненависть и к литературе, и к мате-
матике. А можно и наоборот.

В Симферополе есть школа-гим-
назия, в которой директором рабо-
тает выпускница нашей магистрату-
ры Елена Михайловна Титянечко. 
И носит эта светская гимназия имя 
Святителя Луки Крымского, док-
тора медицинских наук, епископа 
и проповедника. И еще с украин-
ских времен в этой школе с первого 
класса на специальных уроках детей 

Икона Святого Луки Крымского
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Патриотическое воспитание

В декабре прошлого года в Сева-
стополь прибыл учебный корабль 
Балтийского флота «Перекоп» с 
курсантами высших военно-мор-
ских учебных заведений, соверша-
ющих плановый штурманский по-
ход в рамках программы обучения 
будущих офицеров ВМФ.

По приглашению командования 
Крымской военно-морской базы в 
торжественном мероприятии при-
няли участие юнармейцы нашего 
института  – командир Юнармей-
ского отряда СЭГИ КФУ Иван 
Голиков, заместитель командира 
Дмитрий  Мерлин, юнармейцы 
Арсений  Каргополов и Даниил  
Печенев, а также ведущий специ-
алист отдела внеучебной, воспита-
тельной и научной работы Юлия 
Тимошина.  

Корабль пришвартовался у Мин-
ной стенки, в историческом центре 
Севастополя. Командир корабля 
капитан 2 ранга Роман Пахомов 
доложил командующему Черно-
морским флотом вице-адмиралу 
Игорю Осипову об успешном за-
вершении  очередного этапа пе-
рехода.

Командующий поприветство-
вал экипаж и курсантов  учебного 
корабля «Перекоп», отметив, что 
моряки-черноморцы рады видеть 
их в городе-герое Севастополе:

- Вы завершили очередной этап 
межфлотского перехода, и здесь, в 
главной базе Черноморского флота 
вас встречает замечательная пого-
да. Курсанты могут  гордиться, что 
им выпала честь находиться в вы-
соких широтах, учиться проходить 
сложные проливы, постигать науку 
навигации. Вы станете, наверное, 
самыми подготовленными курсан-
тами,  ведь это -  огромная прак-
тика для будущих моряков.

На торжественной церемонии 
встречи командир корабля капитан 
2 ранга Роман Пахомов рассказал, 
что  «Перекоп» движется по марш-
руту уже шестой месяц, и экипаж 
занимается подготовкой курсантов 
по утвержденной программе.

В рамках визита в Севастополь 
курсанты приняли  участие в меро-

Дни воинской славы Россиии

В рамках реализации патриотического проекта 
«Дни воинской славы и памятные даты России» в на-
шем институте прошел цикл патриотических часов 
для первокурсников, посвященных Дню неизвестного 
солдата и началу контрнаступления советских войск 
в битве под Москвой.

Памятные мероприятия были подготовлены Со-
ветом обучающихся, под руководством начальника 
отдела внеучебной, воспитательной и научной ра-
боты СЭГИ КФУ Оксаны Кравченко.

День Неизвестного солдата в Российской Феде-
рации отмечается ежегодно с 2014 года в память о 
российских и советских воинах, погибших в боевых 
действиях на территории нашей страны или за её 
пределами, чьё имя осталось неизвестным.

Дата – 3 декабря выбрана не случайно. В 1966 
году, в ознаменование 25-й годовщины разгрома 
немецких войск под Москвой, прах Неизвестного 
солдата был перенесен из братской могилы совет-
ских воинов, расположенной на 41-м километре 
Ленинградского шоссе и торжественно захоронен 
у стен Московского Кремля в Александровском 
саду. На гранитной плите начертано: «Имя твое 
неизвестно, подвиг  твой бессмертен».

В ходе мероприятия студентам были продемон-
стрированы видеофильмы, связанные с подвигами 
советских солдат во время войны и слайды с па-
мятниками Неизвестному солдату, установленными 
в разных городах России.

Ведущие рассказали первокурсникам о работе, 
которая ведется Министерством обороны Россий-
ской Федерации и добровольцами по поиску и уста-
новлению личностей пропавших без вести бойцов, 
о деятельности поисковых отрядов Севастополя. 

Студенты и сотрудники почтили память погибших 
при исполнении долга солдат минутой молчания.

В рамках проведения мероприятия, посвященно-
го Дню контрнаступления советских войск в битве 
под Москвой,  ведущий специалист отдела  внеу-
чебной, воспитательной и научной работе Юлия 
Тимошина  рассказала студентам о событиях, про-
изошедших 5-6 декабря 1941 года:

- Битва за Москву -  это одно из самых значимых 
сражений в рамках второй мировой войны. 5-6 декабря 
1941 года на протяжении 900 километров фронта Крас-
ная армия перешла в наступление. Это наступление 
проходило от Калинина на севере и до Ельца на юге.

Важно отметить, что изначально это были толь-
ко контратаки, которые в дальнейшем переросли в 
контрнаступление. В ходе сражения была достигну-
та главная цель — немецкая армия была отброшена 
от Москвы на безопасное расстояние (от 100 до 250 
километров на разных участках фронта).

Несмотря на отсутствие превосходства в живой 
силе и военной технике, на сильнейшие морозы и 
глубокий снежный покров, советские войска  Ка-
лининского и  Западного фронтов уже в первые дни 
контрнаступления прорвали оборону противника и 
освободили ряд населенных пунктов.

Это стало первым поражением немецкой армии в 
рамках Второй мировой войны. Впервые был раз-
веян миф о непобедимости Германии, в частности, 
о непобедимости ее танковых частей.

За образцовое выполнение боевых задач и прояв-
ленные при этом доблесть и мужество 40 соединениям 
и частям присвоены гвардейские звания, а 36 тысяч 
солдат и офицеров награждены орденами и медалями.

В заключение патриотического часа студенты  
посмотрели фильм «Битва за Москву».

Анна Медведева

«Мы шли в атаку сквозь 
огонь и взрывы…»

Торжества у Минной стенки

ДЛЯ СПРАВКИ:

МРК «Игушетия» включен в состав 41 Ордена Нахимова бригады ракетных кораблей и катеров Крымской военно-морской базы. Малый ракетный корабль способен развивать скорость до 26 узлов, имеет вооружение, позволяющее работать на расстоянии до 2-х тыс. км. Он не только оснащен современным оборудованием, но комфортен для быта экипажа. До 2023 года в состав Черноморского флота должны войти еще 4 корабля этой серии.

Юнармейцы нашего института встретили учебный корабль 

Балтийского флота «Перекоп» и приняли участие в подъеме флага 

на малом ракетном катере «Ингушетия»

приятиях, посвящен-
ных 100-летию «Рус-
ского исхода» из Кры-
ма 1920 года, после 
чего учебный корабль 
«Перекоп» осуществил 
переход в порт Бизерта 
(Тунис), по маршруту 
исхода эскадры Чер-
номорского флота.

А уже через не-
сколько дней члены 
юнармейского отряда 
института снова сто-
яли в  строю вместе 
с военнослужащи-
ми Крымской воен-
но-морской базы. На 
этот раз они участво-
вали  в торжественной 

церемонии подъема Андреевского 
флага на малом ракетном корабле 
«Ингушетия», который принят в 
состав Черноморского флота. 

Торжественная церемония, в ко-
торой приняли участие  бывший 
глава Ингушетии, а ныне замести-
тель министра обороны РФ гене-
рал-лейтенант Юнус-Бек  Евкуров, 

глава Ингушетии Махмуд-Али Ка-
лиматов, командующий Черномор-
ским флотом вице-адмирал Игорь  
Осипов, командование Крымской 
военно-морской базы, военнослу-
жащие, ветераны, началась с ос-
вящения Андреевского флага  во 
Владимирском соборе-усыпальни-
це адмиралов и продолжилась на 
МРК «Ингушетия», ошвартован-
ном на Минной стенке.

Заместитель Министра обороны 
Российской Федерации Юнус-Бек 
Евкуров подчеркнул, что МРК «Ин-
гушетия» относится к современному 
классу кораблей и благодаря разра-
ботчикам обладает современным 
вооружением, а его конструкция 
позволяет передислоцироваться из 
одной акватории в другую, исполь-
зуя внутренние реки. Корабли этого 
проекта уже входят в состав Воен-

но-морского флота России и хоро-
шо показали себя как на учениях, 
так и в боевых условиях.

Командующий Черноморским 
флотом вице-адмирал Игорь Оси-
пов отметил, что в ближайшее 
время экипажу корабля во главе с 
командиром предстоит отработать 
курсовые задачи и войти в состав 
сил постоянной готовности, чтобы 
в год празднования 75-ой годов-
щины Победы в Великой Отече-
ственной войне быть во всеоружии 
и гарантировано выполнять задачи 
по предназначению.

В торжественной обстановке на 
МРК «Ингушетия» был поднят 
Андреевский флаг. В честь нового 
корабля  выпущена почтовая мар-
ка с его изображением, тиражом 
около миллиона экземпляров. Це-
ремония гашения марки с исполь-
зованием специального штемпеля, 
оттиск которого запечатлел дату 

вступления МРК «Ингушетия» в 
состав Черноморского флота, про-
шла прямо на палубе корабля.

Валерия Замниус
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Литературная студия “Лира”
Новогодняя сказка

Я закрываю глаза... Пахнет свежим, хо-
лодным воздухом, а вокруг летают сне-
жинки. Ветер стих, и маленькие снежные 
феи медленно летят из своих облачных, 
воздушных замков вниз, чтобы почув-
ствовать тепло земли... Они касаются 
моего лица и сразу тают, а мою одежду 
словно окутывает белое одеяло. Я откры-
ваю глаза и смотрю на небо. Снежинок 
так много и они так прекрасны... 

А вокруг такая тишина, что хочется 
заснуть в этой зимней сказке. 

Но вдруг кто-то резко касается моего 
плеча. Я снова открываю глаза, и воз-
вращаюсь в  настоящий мир. Кто-то ис-
портил мне мою сказку, и я посмотрела 
в окно. Серые тучи предвещали дождь, 
а вокруг была грязь... Нет в Крыму этой 
сказки... Однако я знала, что в моём серд-
це, в моей душе до сих пор идёт снег. 

Такой медленный и спокойный, буд-
то мамина колыбель... 

Я сохраню тебя, снег, навсегда ...

Милана Кирейчева

Вдохновение
 
Как здорово 

ночевать  на бе-
регу моря…... 

П р и в о д и т ь 
в з б а л м о ш н ы е 
мысли в порядок, 
засыпая под уба-
юкивающий  шум 
волн - в палатке, 
которую пока-
чивает ветер, не 
думая ни о чем и 
успокаиваясь…...

 В такие ночи 
приходит умиро-

творение, а суета  уходит в никуда…... 
А еще можно проснуться посреди 

ночи, взять ручку и блокнот и, удобно 
умостившись на берегу, и смотреть на  
море. Смотреть бесконечно…...

Полная луна освещает все вокруг как 
днем. Она совсем ненадолго подменила 
солнце, которое спит за горизонтом – 
оно ведь тоже устало…...

Свет отражается от морской воды и 
наполняет воздух странным ощущени-
ем свободы и спокойствия, смешанно-

го с соленой морской прохладой. Даже 
волны послушно, словно боясь  спуг-
нуть тишину, не бьются о берег, а толь-
ко редко накатывают и снова уходят в 
тихое, темно-синее, почти черное море, 
щедро  политое лунным  серебром...

Можно поднять голову и долго смо-
треть на луну. Вдыхать этот ночной  
запах моря. 

А еще можно открыть блокнот и дать 
волю вдохновению и всем невысказан-
ным словам, которые сложатся в исто-
рию, пропитанную волшебством ночи 
на морском  берегу...

Под колпаком
 
Когда мне исполнилось десять лет, 

мне подарили аквариум с двумя людь-
ми. И очень красивую книгу -  «Со-
держание и уход за домашними людь-
ми». Я был безмерно горд, что теперь 
у меня есть собственные люди. Всем 
рассказывал, тратил карманные деньги 
на покупку дорогой еды, освещение, 
подогрев и многое  другое. 

Сначала они часто играли в прятки, 
бегали, разговаривали между собой и 
смотрели на лампу искусственного света. 
Однако, через год я начал замечать, что 
они стали реже разговаривать, часто кри-
чали. Это выглядело так забавно. Девушка 
размахивала руками и уходила к другой 
стене. А парень бежал за ней, обнимал. 

Потом они совсем перестали гово-
рить. Просто сидели в противополож-
ных сторонах спиной друг к другу. Я 
пытался что-то сделать, даже обновил 
интерьер. Ничего не помогало. 

А один раз, возвращаясь домой, я 
увидел новую вывеску: «Центр помощи 
домашним людям. Новый Мир». В их 
рекламной брошюре было написано, что 
у них -  самое современное оборудова-
ние и самый большой аквариум в мире. 
«Найдется место для каждого, не лишай-
те своих людей свободы», - эта послед-
няя фраза пробудила во мне странное 

чувство. Я посмотрел на своих людей. 
Они все так же сидели по своим углам. 

Утром я тайком от родителей посадил 
их в большую банку и отнес в этот центр.

–  А им точно будет хорошо? А то 
они совсем грустят последнее время… И 
больше не разговаривают, –  мне ка-
жется, я тогда совсем достал работника 
своими вопросами. Он заверил меня, 
что люди часто грустят, и когда они 
будут не в комнатном аквариуме, а в 
большом, им станет лучше. Почему-то, 
когда люди не видят стен вокруг, им 
становится веселее…...

С тех пор я часто стал смотреть на 
небо и думать о том, что может, и мы 
тоже живем в огромном аквариуме. Но 
просто не знаем этого...…

Анна Медведева

Шторм! За кораблем несется 
страшное цунами.

Шторм! И мысли о тебе 
не передать словами.
И если канет в лету 

жизнь моя, 
Не проживу я без тебя и дня! 

А ты глядишь с улыбкой 
на меня,

Стою я под флагштоком 
корабля...…

- Не то! Все - не то! – рыча на 
исписанный лист бумаги, я нервно 
сворачиваю его в комок и, уже даже 
не знаю в какой раз, промахиваюсь 
мимо урны.

Поднявшись со скрипучего сту-
ла, ноги снова понесли меня по 
площади комнаты, оттачивая каж-
дый шаг. Пальцы сами просились в 
рот, чтобы я отгрыз им ногти, глаза 
бешено смотрели в пол, пытаясь 
найти хоть что-то, за что можно 
уцепиться. 

Я не всегда был таким, когда-то 
меня считали известным писате-
лем, я много зарабатывал, писал 
стихи, прозу, давал интервью по 
поводу сюжета своих произведе-
ний, писал сценарии ко многим 
фильмам и спектаклям, но в один 
момент, моя тетрадь опустела. Всё 
из-за неё – прекрасной девушки в 
платье небесного цвета. 

Мы познакомились на пароме, 
когда я переплывал небольшую 
бухту. Она подошла ко мне и спро-
сила что-то насчет моего рассказа. 
Мы поговорили совсем чуть-чуть, 
но позже договорились встретиться 
снова. 

 Я решил посвятить ей стихот-
ворение, вдохновение, казалось, 

переливалось через край, и, воз-
можно, поэтому я впервые никак 
не мог обуздать  поток мыслей, ко-
торые всё струились  и струились,  
словно водопад.

Мне поступали заказы, мно-
жество предложений, которые за 
несколько месяцев скопились у 
меня на пороге крупной горкой. 
А я был занят лишь своей возлю-
бленной - плевать на сон, голод 
и деньги. Впервые за всю жизнь 
меня распирало чувство любви, это 
волшебное чувство  грело душу не 
хуже глинтвейна. Хотелось удивить 
её, как это всегда у меня получа-
лось, все читатели были в востор-
ге от моих произведений и она не 
должна стать исключением.

Наконец мы встретились во вто-
рой раз. Ладони мои стали влаж-
ными,  как у подростка, который 
признается в любви к ровеснице. 
Она смотрела на меня с огромным 
любопытством и крутила в руке 
холщовый зонтик. Первая строч-
ка.., вторая.., четверостишье.., же-
стикуляция, тембр голоса… Все это 
я долгие годы оттачивал, когда вы-
ступал  перед публикой. Но в этот 
раз мой опыт не сработал -  ничто 
почему-то не впечатлило ее, я это 
увидел по глазам. 

«Вы раньше писали намного 
лучше, что-то случилось?» - этими 
словами она вонзила в меня желез-
ную стрелу разочарования. Я даже 
не сообразил сразу, что и ответить.

- Как? В смысле лучше? Когда 
раньше? – бормотал  я себе под 
нос, когда девушки уже и след 
простыл. 

Так я и просидел дома несколько 
недель или месяцев, пытаясь на-

писать хоть что-нибудь. Три раза 
меня пытались выгнать из квар-
тиры за неуплату, несколько раз 
стучали соседи, когда я забывал 

закрыть кран. Но сдаваться я не 
собирался. Я просто не мог себе 
этого позволить.

Однажды, я вышел на балкон 
подышать, и, возможно, чтоб хоть 
чем-то вдохновиться. Неожиданно 
я заметил на тротуаре  знакомое 
голубое платье. Девушка  направля-
лась к набережной. Без сомнения, 
это была она...…

 Все еще не веря своим глазам, 
я мигом выскочил из квартиры и 
пошел вслед за ней. Неужели у 
этой девушки встреча? Но с кем? 
С этими вопросами я спустился по 
брусчатке к берегу, откуда отправ-
лялся паром. В те моменты, ког-
да она оборачивалась, я прятался 
за близстоящий угол какой-либо 
постройки. Купив билет на судно, 
мне пришлось раствориться в тол-
пе, а она подошла к краю борта  

и проникновенно смотрела на го-
ризонт. 

Прошло уже довольно много 
времени, как от пристани отошел 
паром, но к ней так и никто не под-
ходил. За бортом сгущались тучи, а 
первые капли дождя давали знать 
о наступающем шторме, судно  из 
стороны в сторону качалось  на 
волнах. Стало по-настоящему не 
по себе, ведь оглядываясь по сто-
ронам, я заметил, как люди по од-
ному медленно растворялись в воз-
духе. Остались только мы вдвоем.

- Попасть в собственное сочине-
ние – не яркий конец  для писате-
ля, не так ли? – с улыбкой на лице 
обратилась ко мне девушка.

В глазах у меня  потемнело, а в 
легкие попала соленая вода, я едва 
удержался на ногах после того, 
как меня чуть не смыло огромной 
волной. А она лишь посмеялась 
и тоненьким пальцем указала на 
надвигающееся цунами. 

- Кто ты? Что происходит? – я 
чувствовал  себя растерянным.

- Я твой выбор, твоя обуза и тре-
воги. В определенный момент  че-
ловеку дается шанс сделать выбор. 
Либо ты остаешься здесь со мной 
- в шторме любви и эмоций, либо 
прыгнешь в воду и навсегда забу-
дешь меня, вернешься к, так лю-
бимому мной, своему творчеству. 

 Со слезившимися глазами она 
протянула мне руки. 

Чувство, которое никогда еще 
не было мне ведомо, вдруг ожило, 
я хотел окунуться в  него снова и 
снова. 

К черту поэзию, к черту рома-
ны вот оно счастье – быть рядом 
с ней!.. 

Я протянул ей навстречу свои  
руки, и искренне попытался  об-
нять…...

Она резко толкнула меня за борт...… 

Арсений Каргополов

Наваждение
Из ненаписанного




